



Geschäftsstelle
c/o med info GmbH
Hainenbachstraße 25, 89522 Heidenheim
Tel 07321 9469182, Fax 07321 9469140
info@pneumologenverband.de, www.pneumo-bw.de

Dr. Frank J. Heimann
(1. Vorsitzender, V.i.S.d.P.)
Dr. Michael Barczok (2. Vorsitzender)
Dr. Konrad Pumpe (Schatzmeister)
Dr. Stefan Veitshans (Schriftführer)

Dr. Erhard Bode (1. Beisitzer)
Dr. Andreas Hupert (2. Beisitzer)
Prof. Dr. Martin Hetzel
(Fortbildungsbeauftragter)

Pneumologe 2018 · 15:146

<https://doi.org/10.1007/s10405-018-0175-9>

© Springer Medizin Verlag GmbH, ein Teil von Springer Nature 2018

Zukünftige Gestaltung der Jahrestagung – Ergebnisse einer Online-Befragung

Die Teilnehmerzahlen der Jahrestagungen des Berufsverbandes der Pneumologen in Baden-Württemberg waren in den letzten Jahren leider rückläufig. So nahmen an der letzten Jahrestagung am 29. April 2017 in Stuttgart von mehr als 120 Mitgliedern des Landesverbandes nur 19 teil.

Ein Thema der Vorstandssitzung am 6. Dezember 2017 war daher die Frage, wie die Jahrestagungen in Zukunft attraktiver gestaltet werden können. Diskutiert wurde dabei auch die Variante einer mehrtägigen Veranstaltung – mit der Möglichkeit, dann ein Rahmenprogramm anzubieten, zu dem eventuell auch die Familien der Mitglieder eingeladen werden.

Über die Geschäftsstelle des Berufsverbandes wurde daraufhin eine Online-Befragung der Mitglieder durchgeführt. Gefragt wurde nach dem Stellenwert der Jahrestagungen, dem zeitlichen Umfang, der Örtlichkeit, dem Rahmenprogramm, der Einbeziehung der Familien sowie nach der inhaltlichen Gestaltung.

49 Mitglieder nahmen an dieser Umfrage teil. Davon geben 71 % an, schon einmal an einer Jahrestagung des Berufsverbandes teilgenommen zu haben. Für 80 % ist die Veranstaltung wichtig. 20 % der Befragten sprachen sich für die Abschaf-

fung aus, was jedoch eine überspitzt formulierte Frage war, da die satzungsgemäße Mitgliederversammlung nicht abgeschafft werden kann.

Die Fragen zur Dauer der Tagung, zum Rahmenprogramm und zur Einbeziehung der Familien wurden eindeutig beantwortet: So sprachen sich 92 % der Befragten für eine eintägige Veranstaltung aus, 8 % befürworteten ein Rahmenprogramm und 12 % waren für eine Einbeziehung der Familien.

54 % wünschen sich einen zentral gelegenen, immer gleichen Veranstaltungsort. Bei der Auswertung wurde darüber hinaus die Herkunft der Befragten aus den einzelnen KV-Bezirken Stuttgart, Reutlingen, Karlsruhe und Freiburg berücksichtigt. Die Befragten der KV-Bezirke Stuttgart, Reutlingen und Karlsruhe sprachen sich dabei mehrheitlich für einen zentral gelegenen, immer gleichen Ort aus. Die 11 Befragten des KV-Bezirkes Freiburg hingegen bevorzugen einen wechselnden Veranstaltungsort in den jeweiligen Bezirken.

Auch die Frage zu den gewünschten inhaltlichen Schwerpunkten wurde eindeutig beantwortet: 85 % bzw. 95 % der Befragten sprachen sich für gesundheits- und berufspolitische bzw. verbandspolitische Themen aus, für 33 % sind medizi-

nisch-wissenschaftliche Themen wichtig.

Der Vorstand hat die Befragung im Rahmen einer Telefonkonferenz am 18. Januar 2018 ausgewertet und wird bei der Gestaltung des Jahrestagung 2018 das Votum der Befragten berücksichtigen. Geplant ist daher eine eintägige Veranstaltung in Stuttgart, ohne Rahmenprogramm und ohne begleitendes Angebot für Familienmitglieder. Gesundheits-, berufs- und verbandspolitische Themen werden

den Schwerpunkt bilden, darüber hinaus ist auch ein medizinisch-wissenschaftlicher Vortrag vorgesehen.

Die Jahrestagung 2018 wird am 14. April 2018 stattfinden. Über den genauen Ort in Stuttgart und die Uhrzeit werden die Mitglieder zeitnah informiert werden. Der Vorstand freut sich über eine rege Teilnahme.

Dr. Stefan Veitshans
Schriftführer des Landesverbandes Baden-Württemberg

Finden Sie Ihren regionalen Qualitätszirkel (weitere Infos www.pneumo-bw.de)

Nordbaden/Heidelberg
Dr. Jochen Hinrichs-Pavlik
praxis.hinrichs-pavlik@web.de

Mittelbaden/Karlsruhe
Dr. Konrad Pumpe
praxis@lungenfachaerzte-karlsruhe.de

Südbaden/Donaueschingen
Dr. Hinrich Bremer
hinrich.bremer@sbk-vs.de

Nord-Württemberg/Region Stuttgart
Dr. Erhard Bode
erhard.bode@dgn.de

Süd-Württemberg/Ulm
Fr. Dr. C. Kropf-Sanchen, Ulm
Cornelia.Kropf@uniklinik-ulm.de
Dr. M. Barczok, Ulm
mbarczok@lungenzentrum-ulm.de

Neckar-Alb
Dr. Christoph Zimmermann, Reutlingen
praxis@lungenfacharzt-reutlingen.de